



Seminario de tesis

ANACLAUDIA ALBORES RUIZ
MARÍA DEL CARMEN CORDERO GORDILLO

UNIDAD I

**IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN PARA EL DESARROLLO DEL
CONOCIMIENTO.**

Ana Claudia Albores Ruiz

Universidad del Sureste

Diseño gráfico

María del Carmen Cordero Gordillo

15 de enero de 2021

“La humanidad también necesita soñadores, para quienes el desarrollo de una tarea sea tan cautivante que les resulte imposible dedicar su atención a su propio beneficio”

-Maire Curie –Polonia.

IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN PARA EL DESARROLLO DEL CONOCIMIENTO.

De manera personal, puedo decir, que me atrae muchísimo este tipo de lecturas, donde puedo profundizar dentro de temas, que he estudiado desde varios años atrás. La investigación para mí, es parte fundamental de nuestra vida diaria, cada día, aprendemos algo nuevo, comprendemos de mejor manera las cosas que en el pasado eran inexplicables; después de la lectura, hice un breve análisis mental, llamo mucho atención, que jamás me había detenido a pensar, en como la investigación ayudo a la sobrevivencia de nuestros antepasados.

El saber que las personas que vivieron hace miles de años, se vieron obligadas a sustentar su vida en la investigación, suena bastante lógico, y es curioso cómo nos olvidamos de su importancia, sin el raciocinio activo en nuestros antepasados, nuestra civilización actual jamás habría existido.

Desde pequeña me parecía muy curioso todo lo relacionado a las culturas antiguas, fueron capaces de descubrir el funcionamiento del universo, crear un lenguaje numérico eficiente que más tarde sería copiado por más personas, crearon la agricultura y ganadería para dejar de ser nómadas.

Recuerdo bien mis clases de historia del arte, recuerdo aprender las cosas tan maravillosas que creaban, su arquitectura era sin igual, tenían un cumulo enorme de

cosas por descubrir, y para ser honesta, afirmo que nuestros antepasados fueron muy avanzados para su época.

La importancia de la investigación, es tan grande que solo hay que pensarlo un momento, sin la investigación no conoceríamos nuestro pasado, no sabríamos nada, viviríamos a la deriva, el conocimiento nos otorga herramientas eficientes para seguir adelante de una manera funcional.

Ningún ser humano obtiene conocimientos de forma mágica, todo conocimiento es obtenido mediante investigación previa, observación, hipótesis, en pocas palabras, se obtiene mediante la metodología de investigación, hace años lleve una materia que fue la encargada de enseñarme todo lo que ese método concierne, en ese momento me pareció un poco cuadrado, pero ahora entiendo, que eso es lo que se requiere para poder obtener resultados verídicos y capaces de generar un cambio importante en la sociedad.

FUNCIÓN SOCIAL DE LA INVESTIGACIÓN.

Desde tiempos remotos, la investigación nos ha permitido sobrevivir, en la actualidad no solo sobrevivimos, sino que tenemos una calidad de vida que nos permite vivir durante más años, controlar enfermedades, brindarnos comodidades al alcance de nuestras manos, entre un sinfín de ventajas.

La tecnología avanza a paso acelerado, haciendo de la investigación un proceso más rápido y con resultados más eficaces.

El avance de la sociedad, radica en gran manera a la investigación correcta de sucesos relevantes en nuestro entorno, por mencionar alguno, solo hace falta recordar a la más reciente enfermedad que ha afectado a todo el mundo el COVID-19, de no ser por

la investigación y tecnología implementada en la nueva vacuna, nosotros no tendríamos ningún tipo de esperanza.

La sociedad que conocemos, ha cimentado todo lo que es gracias a los conocimientos que ha obtenido durante toda su existencia, esta información ha pasado de generación en generación, escribiendo cada día una enciclopedia mucho más grande.

Somos una sociedad civilizada, moderna, pero aún nos falta mucho por descubrir, existen maravillas de la vida esperando a ser encontradas, algo que es importante destacar, es que el conocer mucho no nos dota de inteligencia real, tenemos un montón de información científica a la mano, que podemos encontrar sin esfuerzo en la computadora, sin embargo, estamos destruyendo la mayoría de las cosas importantes en la vida, la era moderna nos ha restado humanidad.

La ciencia como yo la veo, será siempre un arma de dos filos, todo depende de cómo queramos usarla y que tan responsables somos para con nosotros mismos y con la sociedad.

INVESTIGACIÓN PERSONAL.

Desde que tengo memoria he sido una persona muy curiosa, la investigación me ha ayudado a acercarme e incluso a dar respuesta de muchas de mis preguntas, creo firmemente que sin la investigación y el conocimiento previo de nuestro entorno, la sociedad no podría coexistir de manera civilizada, adecuada y funcionalmente. Desde hace unas semanas he pensado mucho en todo lo relacionado a mi tesis, me da un poco de miedo, muchas personas han comentado que es una tarea sumamente difícil de realizar, la verdad es que a pesar del miedo que esto me pueda generar, estoy muy

entusiasmada en iniciar una investigación propia, antes de que todo lo que ha pasado estos últimos meses llegara a nuestras vidas, tenía una idea que me parece sumamente interesante, y me gustaría expresarla en este momento.

Quería realizar una investigación de la percepción del color en los bebés, tenía la idea de realizar cubículos cada uno pintado de un color diferente, y observar los cambios de actitud en cada bebé, sin embargo, debido a la situación es un riesgo exponer a los pequeños.

Ahora tengo un tema que me interesa demasiado, *“Creación de contenido visual dirigido al rompimiento de las barreras de comunicación entre padres escuchas e hijos sordos”*

Uno de los pasos más importantes es la identificación del problema, quiero que mi tesis tenga relevancia, dentro de mi entorno social, conozco a un pequeñito con sordera de nacimiento, es un niño que desde que nació no fue atendido de manera adecuada, es un papiro sin escribir.

Quiero investigar desde la definición de personas oyentes y sordas, hasta como el ambiente familiar afecta en pequeña o gran medida el aprendizaje de la comunicación. Si mi tesis es capaz de crear una conexión de comunicación entre el pequeño y la madre, estaré completamente satisfecha.

Con todo lo que está sucediendo, me di cuenta lo necesario que es crear investigaciones humanas, que sean capaces de afectar de manera positiva.

Conozco a una de las mejores especialistas en audiología de México, así que podría llevar mucho más allá mi investigación.

Estaré pendiente de su opinión, ya que es muy importante que sea un tema centrado y valido.